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dito
Le moral des Français n’a jamais été aussi bas. 
Les raisons sont multiples : la situation politique 
et économique, le pouvoir d’achat, la sécurité, la 
santé, etc.

Néanmoins, à Lamastre, nous bénéfi cions d’une 
qualité de vie que beaucoup à l’extérieur nous 
envient grâce à un niveau d’investissements très 
élevé chaque année (4M€ en moyenne sur ces 3 
dernières années). Avec mon équipe de la majorité, 
nous mettons tout en œuvre pour franchir les 
nombreuses étapes qui mènent à l’aboutissement 
des projets pour le développement de notre 
commune, malgré les normes et les règles d’une 
société de plus en plus judiciarisée.

Nous le faisons dans le cadre d’une saine gestion 
des deniers communaux :

• 14 ans sans augmenter les impôts locaux 
(part communale) ;

- Baisse de la taxe d’enlèvement des ordures 
ménagères (TEOM) ;

• Pas d’augmentation du prix du m3 d’eau 
potable, ni celui de l’assainissement (part 
communale) ;

• Pas d’augmentation du prix des repas dans 
les cantines des écoles, ni celui des repas en 
liaison chaude du CCAS et maintien du repas des 
aînés organisé chaque année ;

• Baisse de l’encours de la dette par habitant 
à 528 € (alors que la moyenne nationale atteint 
666 € pour les communes de notre strate).

Nous allons poursuivre nos investissements qui 
sont, en partie, évoqués dans ce bulletin, car une 
collectivité qui n’investit pas est une collectivité qui 
périclite.

C’est ainsi que de nombreux chantiers nous 
attendent : construction d’une nouvelle caserne 
des pompiers en concertation avec nos sapeurs-
pompiers volontaires, création d’une maison de santé 
en concertation également avec les professionnels 

de santé, nouvelle école primaire qui fusionnera 
l’école maternelle avec l’école élémentaire à la suite 
de l’avis favorable des conseils d’écoles, nouveaux 
réseaux d’eau potable et d’assainissement depuis le 
« Pont de Tain » jusqu’aux « Blachettes » et dans 
le quartier de Saint-Cierge, future zone d’activités 
votée à l’unanimité par les élus intercommunaux, 
etc.

Tout est fait pour préserver notre cadre de vie afi n 
qu’il fasse bon vivre à Lamastre, avec également de 
nombreuses animations qui rythment la vie de la 
commune tout au long de l’année. Ce bien vivre à 
Lamastre se traduit aussi par un soutien sans faille 
au monde associatif avec une prise en charge par la 
commune des nombreux équipements et structures 
socio-culturels et sportifs et par l’augmentation de 
l’enveloppe des subventions aux associations votée 
par la majorité uniquement, lors du dernier 
budget.

Pour mener à bien tous ces projets, j’ai la chance 
d’avoir à mes côtés une formidable équipe avec 
mes collègues élus de la majorité municipale, ainsi 
que nos agents municipaux qui font un travail 
remarquable.

Grâce à eux et à l’ensemble du monde associatif avec 
ses bénévoles, je suis fi er de porter les couleurs de 
notre commune haut et loin et j’espère longtemps 
encore, notamment pour trouver et obtenir les 
fi nancements nécessaires pour nos projets.

Je vous souhaite un excellent été sur notre belle 
commune, plein de plaisirs partagés en famille ou 
entre amis.

Jean-Paul VALLON,
Maire de Lamastre

Président de la Communauté de 
communes du Pays de Lamastre

Vice-président du Conseil départemental de l’Ardèche

Madame, Monsieur,



Depuis janvier 2025 l’équipe d’animation 
du centre de loisirs est composée de : 

- Erika Beccacci est arrivée en janvier 2025, 
maman d’une fi lle de 6 ans. Elle a travaillé dans 
les écoles de Lamastre (collège, élémentaire 
et maternelle). Elle a un BEP sanitaire et 
social et un BAFA. Ses points forts sont les 
activités manuelles, la fabulation et la douceur. 
Elle est référente des moins de 6 ans : les
« gaminous » et les « gaminettes ».

- Adrien Lahmar est arrivé en avril 2025, il est 
en cours de formation BAFA et il est engagé 
dans des événements festifs et humanitaires à 
Lyon. Il a une triple casquette avec l’atelier de 
menuiserie des copeaux d’abord aux Baraques 
et La Luisanterie avec les animations des 
grands jeux en bois. Ses points forts auprès 
des enfants sont le bricolage et les grands jeux 
qui font rêver… Il est référent des « fi lous »
et « fi louses », le groupe des 6/8 ans.

- Helena Sochard est directrice depuis juin 2020 
du centre de loisirs, titulaire d’un DEJEPS. Elle 
a longtemps travaillé en maison de quartier, 
MJC … Ses activités de prédilection sont 
les expériences scientifi ques, la radio ou le 
théâtre. Elle est référente des 9/12 ans, les
« drôles » et les « drôlettes ».

Les vacataires réguliers retrouveront les 
enfants aux vacances cet été : Ludivine, Joris, 
Emilie, Mallaury viendront compléter l’équipe.

Jeunesse
La Ribambelle s’agrandit avec une salle
pour mieux accueillir les enfants

Depuis juillet dernier, le centre de loisirs profi te 
désormais d’une nouvelle salle au sein de l’école 
maternelle. Cette demande de l’association d’une 
salle en rez de chaussée était le fait d’un nombre 
de places agréées par la PMI (Protection Maternelle 
Infantile) bien inférieur aux besoins des familles. 

De 12 places jusqu’en juin 2024, le changement de salle 
a permis de passer à 24 places pour les moins de 6 ans 
au centre de loisirs. Un besoin réel puisque les eff ectifs 
des « gaminous » ont atteint jusqu’à 23 enfants inscrits !

Ce changement permet également un accueil dans une 
grande salle avec l’accès par l’interphone de l’école 
maternelle et un accès facilité pour les plus jeunes à la 
cour de récréation sans avoir à monter ou descendre 
des escaliers.

Ce changement a eu lieu grâce à une grande mobilisation 
car tout s’est fait en moins de trois semaines !

U˗ ˒˖˖ˎ˗˜ˎ ˖ˎ˛ˌ˒ :
- à la mairie de Lamastre ;
- aux services techniques et administratifs de la commune 
de Lamastre ;
- au personnel de l’école maternelle et à l’équipe 
enseignante ;
- à l’équipe de la Ribambelle pour les coups de main et 
l’énergie déployée ;
- au dynamique élu de référence de la Communauté de 
communes ;
- aux enfants qui ont œuvré dans l’ombre pour choisir, 
ranger, repartir les jeux et réorganiser les deux 
appartements ;
- et un immense « hourra » aux parents (du conseil 
d’administration et à tous les autres non élus mais pas 
non investis) qui se sont déployés pour fi naliser ce 
déménagement express des « gaminous ».

Les plus de 6 ans sont pour le moment toujours à l’étage 
du bâtiment.



Vie scolaire
« Un monde à croquer »
à l’école maternelle publique

- Projet « Automnal gourmand » organisé par l’Offi  ce 
de Tourisme du Pays de Lamastre : les élèves ont 
visité la ferme du châtaignier.

- Projet PACAP : ce projet est fi nancé par la 
promotion santé Auvergne-Rhône-Alpes. Il permet 
aux enfants de découvrir de nouvelles recettes à 
réaliser en classe en vue de préparer un goûter pour 
les parents une fois par période. Ce projet permet 
aussi aux parents d’échanger sur l’alimentation 
avec Adeline Gabriel-Robez, chargée de projets. 
L’objectif de PACAP est de prévenir le surpoids, 
l’obésité et les autres troubles nutritionnels dès le 
plus jeune âge sur la région Auvergne-Rhône-Alpes.
- Spectacle de Noël en décembre « un Noël à 
croquer ».
- Spectacle au mois de mai : le secret du jardin de 
Clément.
- Sortie pédagogique au mois de juin à la cité du 
chocolat Valrhona.

L’école s’est aussi tournée vers l’art 
avec le dispositif « art en pré-t-s »

Ce dispositif est destiné aux écoles 
géographiquement éloignées des structures 
culturelles. 

Il permet la rencontre entre les élèves, des 
œuvres d’art contemporaines réelles et 
originales et une artiste : Awena Cozannet. 

Chaque classe a bénéfi cié de 3h d’intervention 
de l’artiste. 

Un des partenaires est la bibliothèque de 
Lamastre qui a permis l’emprunt des packs 
artistiques et qui a valorisé les productions 
des élèves en organisant une exposition de 
restitution au mois de mai.

L’école maternelle publique se compose de 2 classes : une classe de TPS, PS, MS à 27 
élèves avec Sonia Chemouilli et son ATSEM Anastasia Catalon et une classe de MS, GS à 24 

élèves avec Fabienne Girard avec son ATSEM Sandrine Fourel. L’équipe pédagogique est 
accompagnée de 2 AESH, Agnès Madeira et Erika Chevin et d’un service civique Elya Descottes.

Cette année scolaire s'est orientée autour du thème "un monde à croquer" à travers les 
albums, les visites et les ateliers cuisine.



Vie scolaire

A l’école élémentaire publique les élèves sont répartis sur 3 classes : 
- Classe des CP/ CE1 (21 élèves) avec Marion Soubeyrand, complétée un jour par semaine par 
Cédric Raton ;
- Classe des CE2 (21 élèves) avec Sophie Cornu ;
- Classe des CM1/CM2 (25 élèves) avec Mélina Dupin ;
L’équipe pédagogique est accompagnée d’un service civique Paolo Crouzet et de 2 AESH 
(Accompagnants d’Elèves en Situation de Handicap) Agnès Madeira et Marion Giff ard Wittmeyer.

A l’école il y a aussi le RASED (Réseau d’Aide Spécialisé aux Elèves en Diffi  culté) composé d’une enseignante 
spécialisée Delphine Stuyvaert et d’une psychologue scolaire Anne-Claire Lainé, qui interviennent sur un 
grand nombre d’écoles. Les personnels du RASED apportent l’appui de leurs compétences aux équipes 
pédagogiques des écoles. Ils les aident à analyser les situations, à reconnaître et à prendre en compte les 
besoins des élèves et à construire des réponses adaptées.

Une année tournée vers les pratiques artistiques

Retour sur une année dynamique
à l’école élémentaire publique

- L’ensemble des classes a pu bénéfi cier 
du projet fi nancé par le Centre National du 
Livre : « Un auteur à l’école ».

C’est une conteuse et autrice ardéchoise 
nommée Chloé Gabrielli qui est venue à 
l’école transmettre de nombreux contes de 
toutes origines aux élèves de CP à CM2.

Pendant quatre semaines, chaque jeudi, 
elle a raconté des histoires aux enfants 
qui à leur tour les ont partagées à leurs 
camarades et à leur entourage.

Le jeudi 20 février 2025 tous les élèves de 
l’école ont échangé entre eux les contes 
qu’ils avaient retenus avec pour objectif 
de perpétuer cette tradition orale. 



Vie scolaire

Une année tournée vers
les pratiques sportives et 

le collège public de 
Lamastre

-  Apprendre à nager du CP au CM2 
à la piscine de Vernoux.

- Cycle Basket et jeux d’opposition au 
gymnase de Lamastre.

- Course longue au stade de rugby 
du CP à la sixième du collège du 
Vivarais, avec d’autres écoles du 
canton.

- Visite du collège par les CM2 le 17 
mars 2025.

- Course d’orientation au stade de 
rugby de la maternelle à la sixième, 
avec d’autres écoles du canton.

- Permis vélo pour les CM.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Contacts

Ecole maternelle publique
Directrice : Fabienne Girard
8, rue Jules Ferry - 07270 Lamastre
Tél. 04 75 06 54 33
Courriel :
ce.0070372s@ac-grenoble.fr

Ecole élémentaire publique
Directrice : Fabienne Girard
1, impasse des Ecoles
07270 Lamastre
Tél. 04 75 06 40 04
Courriel :
ce.0070373t@ac-grenoble.fr

- Chorale : 2 représentations sur le thème du voyage en bateau 
en coréalisation avec les élèves ont eu lieu le vendredi 21 février 
2025, au centre culturel de Lamastre.

- Projet « Batucada » : construction d’instruments et pratiques 
musicales avec Jean-Christophe Della Gloria de la Boîte Amu’Zik 
en vue de produire le spectacle pour la fête des écoles le 15 juin 
2025.

- « L’art en pré-t-s » (voir page 5).

- Projet école et cinéma : visionnage de 3 fi lms durant l’année 
scolaire en partenariat avec Ecran Village.

- L’Automnal gourmand junior : les CP/CE1 ont participé à la  
fabrication d’un tiramisu en partenariat avec le restaurant « Chez 
Mag » et ont préparé des sablés à la cannelle avec la boulangerie/
pâtisserie « Le Boute Hors » pour le marché de Noël.

- Les élèves de CM se sont rendus au « Little Spestivaloup » à 
l’école de Labatie d’Andaure le 6 juin 2025.

- Sortie patrimoine au mois de juin au site archéologique de 
Soyons.



Vie scolaireVie scolaire
Une année riche en projets et activités
à l’école Charles de Foucauld !

V˒˜˒˝ˎ ˫ ˕ˊ ˏˎ˛˖ˎ ˍ˞ ˌˑ˭˝ˊ˒ː˗˒ˎ˛
Le vendredi 11 octobre 2024, les élèves de GS, CP, CE2 et CM1 
se sont rendus à la ferme du châtaignier. A leur arrivée, ils ont été 
accueillis par la famille Grange.
Pour commencer, Aurélien les a accompagnés sur un parcours 
balisé (le ramassage, l’entretien, la diff érence entre châtaigne et 
marron, les amis et ennemis du châtaignier...). Puis, les enfants 
sont allés dans l’atelier de transformation où il a expliqué comment 
sélectionner les châtaignes, les peler, la transformation en 
confi ture, la mise en pots. Quel travail ! Pour fi nir, avec Ophélie, ils 
ont off ert un goûter composé d’un succulent gâteau de châtaigne 
avec un verre de jus de fruit !

C˘˗ˌˎ˛˝ ˍˎ N˘˵˕
Le concert a eu lieu le vendredi 13 décembre 2024 à l’église de 
Macheville avec la participation du « Petit chœur ardéchois ». Tous 
les participants ont pu apprécier les diff érentes interprétations.
Ceci a pu être réalisé par le travail des élèves sous la direction de 
Bernard Mounier, chef de chœur de cette chorale. Deux fois par 
semaine, Bernard et Martine sont venus entrainer les élèves des 
classes de CP, CE2 et CM1 qui ont refait un concert le mardi 17 
décembre 2024 à la maison de retraite de Lamastre. Un moment 
de partage intergénérationnel fort !

Cˢˌ˕ˎ ˙˒˜ˌ˒˗ˎ
Tous les élèves de la grande section de maternelle au CM2 ont 
bénéfi cié de 10 séances de natation à la piscine de Vernoux.
A l’issue de ces diff érents apprentissages et entraînements, les 
élèves de CM2 ont obtenu avec succès leur attestation du savoir 
nager (APER). Le cycle piscine est toujours très attendu par les 
élèves !

Depuis plusieurs années avec les 
élèves de l’école de production, les 
enfants embellissent un coin de la 
cour. L’objectif est de permettre aux 
élèves de connaître le développement 
des végétaux. En septembre/octobre, 
les jardinières sont remises en état. 
Puis les enfants plantent des pensées 
et des bulbes de narcisses…

En fi n d’année, les CP et les CE2 
s’occupent des deux carrés de fraises 
et des deux carrés vides pour l’instant. 
Ils ont désherbé les carrés de fraises. 
Que d’herbes ! Heureusement avec les 
gants c’est plus rassurant ! Vivement 
le ramassage et la dégustation !

Pour les deux carrés restés vides, ils 
ont eu envie de planter des fl eurs. 
Merci à l’Apel qui a soutenu le projet.

Jardinage
pour les CP, CE2 et CM1

Pˊ˜˝˘˛ˊ˕ˎ
Deux temps forts avec les célébrations pour Noël « Le Noël de Sylvain » et pour Pâques « La légende du 
cornouiller » avec tous les élèves de l’ensemble scolaire (maternelle, primaire, collège et école de production).
Merci au père Téa et à sœur Lalao, pour ces très beaux moments de partage et d’échanges. Ces temps de 
célébration sont des temps de pause, pour se préparer à accueillir Jésus, à allumer la lumière de notre cœur, 
la lumière de la confi ance.



Vie scolaireVie scolaire

P˛˘˓ˎ˝ ː˳˘ː˛ˊ˙ˑ˒ˎ/˒˗ˏ˘˛˖ˊ˝˒˚˞ˎ : ˕ˎ˜ 
˛˳ː˒˘˗˜ ˍˎ F˛ˊ˗ˌˎ 
Cette année, un projet (8 séances) en géographie 
et informatique a été réalisé sur la découverte des 
régions de France et plus spécialement sur notre 
belle région Auvergne-Rhône-Alpes avec ses 12 
magnifi ques départements qui la composent. Après 
une collecte des informations nécessaires à la 
présentation d’un département, chaque binôme s’est 
mis avec enthousiasme à la recherche d’éléments 
utiles à leur réalisation tout en les agrémentant par de 
belles photos. 

Diff érents quizz ont également été proposés aux élèves afi n de situer au mieux les diff érentes régions ainsi 
que les départements d’Auvergne-Rhône-Alpes. Ce fut un peu fastidieux au départ puis réussite pour tous 
à la fi n du cycle !

Ce travail a ensuite été imprimé et présenté sous formes de panneaux. En juin, les élèves ont présenté leur 
travail aux 2 classes de 6ème du collège Charles de Foucauld. Ces panneaux ont ensuite été exposés à la 
médiathèque de Lamastre et à l’école lors du spectacle de fi n d’année.

Travail riche de découvertes et de connaissances ainsi qu’une bonne maîtrise de l’outil informatique. Un 
grand merci à Stéphanie Rissoan pour sa collaboration et son aide précieuse.

Cˊ˛˗ˊ˟ˊ˕
Le vendredi avant les vacances de février, les élèves 
ont arpenté la cour du collège, la rue de Macheville et 
la cour du prieuré. Chacun a pu admirer les diff érents 
déguisements au son des maracas et tambourins. A 
la cantine et au prieuré, ils ont interprété trois chants.
La classe de CP, CE2 et CM1 a confectionné les 
crêpes et les a partagées avec les CM2. Quant aux 
maternelles, ils les ont réalisé et dégusté la veille.
Des masques sur le thème des oiseaux ont été 
fabriqués par les élèves de la classe de Mme Fourel 
et diff érents loups et chapeaux ont été confectionnés 
par les élèves de maternelle.

Mˎ˛ˌ˒ ˫ ’̞A˙ˎ˕ ˙˘˞˛ ˜˘˗ ˜˘˞˝˒ˎ˗ ˍˊ˗˜ ˕ˎ˜ ˍ˒ˏˏ˳˛ˎ˗˝˜ ˙˛˘˓ˎ˝˜ ˍˎ ’̞ˊ˗˗˳ˎ !
Comme chaque année, l’association des parents d’élèves est très impliquée. Elle fi nance à tous les 
élèves de maternelle et de primaire les diff érentes séances de cinéma dans le cadre du dispositif 
« Ecole et cinéma ». A Pâques, les élèves ont eu la surprise de recevoir chacun une poule en chocolat.
Elle participe également à l’aménagement des classes, de la cour, aux voyages scolaires et aux diff érents 
projets. Cette année, elle a aussi investi dans un nouveau babyfoot et un bac à sable !



Isa Belle Laine :
entre mode et tricot
Après le départ à la retraite de son mari et une 
carrière bien remplie à l’entreprise familiale 
« Taxis Rugani », fermée en juillet  2024, 
Isabelle a choisi de suivre sa passion et de 
se reconvertir en ouvrant sa propre boutique 
en septembre dernier « Isa Belle Laine », 
réalisant ainsi son rêve en alliant passion et 
travail.

U˗ ˎ˜˙ˊˌˎ ˙˛˴˝-˫-˙˘˛˝ˎ˛ ˎ˝ 
˖ˊ˛˘˚˞˒˗ˎ˛˒ˎ
Isa Belle Laine propose une sélection variée de 
vêtements et accessoires de mode. Pulls, jupes, 
pantalons, vestes et robes se côtoient avec des 
articles de maroquinerie, tels que ceintures et 
sacs. L’ambiance de la boutique invite à découvrir 
des pièces élégantes, soigneusement choisies 
par Isabelle.

U˗ ˎ˜˙ˊˌˎ ˍ˳ˍ˒˳ ˫ ˕ˊ ˕ˊ˒˗ˎ
En plus de son espace mode, la boutique réserve 
une place spéciale à l’univers du tricot. Vous y 
trouverez des laines 100% naturelles telles que 
le mérinos, l’alpaga, le cachemire ou encore le 
mohair, dans une palette de coloris variés. Pour 
les passionnés du fait-main, Isabelle propose 
également tout le nécessaire : aiguilles, crochets, 
et une petite mercerie. L’occasion idéale de créer 
des œuvres douces, légères et personnalisées.
Isa Belle Laine, une adresse à ne pas manquer 
pour les amateurs de mode et de tricot.
Des conseils peuvent être donnés à la demande, 
pour les tricoteuses débutantes.

H˘˛ˊ˒˛ˎ˜ ˍ’˘˞˟ˎ˛˝˞˛ˎ
Du mardi au samedi, de 9h à 19h non-stop.

C˘˗˝ˊˌ˝
16 avenue Boissy d’Anglas – 07270 Lamastre
Tél. 07 62 37 68 73
Courriel : isabellelaine07@gmail.com

Economie
Kaopa Café s’agrandit
avec un nouvel espace
dédié aux saveurs

Kaopa Café, une boutique « Gardien des saveurs »

Sandy Mallard et Laurent Gros, gérants de 
l’établissement Kaopa Café situé rue du Savel, ont 
récemment agrandi leur espace pour proposer à 
leurs clients une off re encore plus riche.

Lˎ ˕˘ˌˊ˕, ˌ’ˎ˜˝ ˟˒˝ˊ˕ !
Désormais, Sandy accueille les amateurs de café 
et de thé dans une boutique attenante au bar, où 
elle propose une sélection raffi  née de cafés et thés, 
ainsi que des produits locaux, épices et accessoires 
soigneusement choisis.

De plus, Kaopa Café torréfi e sur place une dizaine 
de références de cafés de spécialité, issus de 
plusieurs continents et à forte valeur sociale et 
environnementale. Ces cafés d’exception sont 
disponibles directement en vente à la boutique.

L’établissement valorise aussi les produits locaux, 
avec une sélection de chocolats, gâteaux, caramels, 
confi tures et vins naturels, élaborés en Ardèche par 
des producteurs engagés dans une économie locale 
et responsable.

La boutique propose également des épices du monde, 
parmi lesquelles certaines arrivent directement de 
petits producteurs japonais, garantissant une qualité 
et une authenticité incomparables.

En complément de ces produits, vous y trouverez 
également un choix d’accessoires, allant des théières 
et cafetières aux tasses, ainsi qu’une sélection de 
bijoux artisanaux confectionnés par Sandy.

C˘˗˝ˊˌ˝
25 rue du Savel – 07270 Lamastre
Courriel : contact@cafekaopa.ovh
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Courant 2024, Kev’Elec, dirigé par Kévin Fovelle, a 
installé ses bureaux 3 rue Prosper Chambron et met 
son savoir-faire au service des particuliers et des 
professionnels. 

Cet électricien qualifi é off re des prestations complètes en 
installation électrique chez les particuliers, industriels et 
professionnels, aussi bien pour les maisons que pour les 
bureaux, garages et autres espaces.
Avec un BTS domotique et une expérience dans ce domaine, 
Kev’Elec va au-delà des installations classiques et propose 
des services innovants, tels que la vidéosurveillance, 
la motorisation de portails, ainsi que diverses solutions 
informatiques.

Kev’Elec : un expert en électricité
et domotique à votre service

Pour les projets de panneaux photovoltaïques, 
Kévin, titulaire de la qualifi cation RGE et diplômé 
de la CAPEB 07, accompagne ses clients dans 
les démarches administratives et les demandes 
d’aides de l’État, garantissant ainsi une installation 
optimisée et conforme aux normes en vigueur.

Accompagné par son épouse Edwige, titulaire du 
GEAB (Gestion d’une Entreprise du Bâtiment), ils 
accueillent leurs clients sur rendez-vous dans leurs 
bureaux, afi n de fi naliser leurs projets et leur off rir un 
accompagnement personnalisé.

À noter que Kev’Elec ne possède pas de 
magasin et n’eff ectue pas la vente de petits 
matériels électriques. L’activité se concentre 
exclusivement sur l’installation et le service.
Que vous soyez un particulier ou un professionnel, 
faites confi ance à Kev’Elec pour vos projets 
électriques et domotiques !

C˘˗˝ˊˌ˝
Disponible du lundi au vendredi, sur rendez-vous
Tél. : 06 21 48 24 01
Courriel : kevelec07@gmail.com 

Thomas Walser à la tête du nouveau
bureau de l’UPECL

L’association a été créée en 2001 par des 
commerçants et artisans soucieux de :

• Fédérer les professionnels du Pays de 
Lamastre
• Participer aux actions locales de 
développement
• Echanger et travailler en partenariat avec 
les collectivités et structures du territoire
• Participer à l’animation du canton

Nous les remercions chaleureusement pour 
les actions menées au cours de ces 20 
dernières années. Et c’est dans cette lignée 
que le nouveau bureau souhaite faire vivre à 
nouveau l’UPECL.

Cette première année sera consacrée à la création d’un annuaire numérique et papier du plus grand nombre de 
professionnels et d’une rencontre entre adhérents autour d’une conférence-spectacle prévue pour la fi n d’année.
Notre Union fera la force et la richesse du tissu économique de notre canton. Commerçants et artisans, contactez-
nous si vous souhaitez adhérer ! Nous comptons sur vous.

C˘˗˝ˊˌ˝ : Thomas WALSER, président - Courriel : upecl07@gmail.com



Economie

Cyril Dode et Roselyne Dornes ont tiré
leur révérence

Cyril Dode et Roselyne Dornes, entourés des élus et du placier lors du dernier marché
de Cyril Dode en décembre 2024

Fin décembre 2024, après 40 ans de présence 
Cyril Dode, maraîcher horticulteur, participait à son 
dernier marché du terroir. 
A 63 ans, il a décidé d’arrêter défi nitivement son 
activité, n’ayant pas trouvé de repreneur pour 
prendre la suite de son exploitation créée en 1984 
au lieu-dit « Espeysses ».

Roselyne Dornes est, quant à elle, productrice de 
fruits et légumes sur le marché depuis 1985. Elle a 
cessé son activité depuis mars dernier.

Quel que soit le temps, durant toutes ces années 
ils étaient tous les deux présents chaque semaine 
malgré des températures parfois négatives, la 
neige… et aussi la canicule !

Le 21 décembre dernier, les élus avaient convié 
les deux futurs retraités et les autres producteurs 
présents sur le marché pour un moment de 
convivialité. Honorant ainsi ces deux fi gures 
incontournables qui vont laisser un grand vide sur 
la place où leur fi dèle clientèle aimait à les retrouver 
pour leurs achats de plants, fl eurs, arbustes, fruits 
et légumes selon la saison.

Des cadeaux leur ont été remis des mains du maire 
et des élus en charge des marchés Marielle Plantier 
et Vincent Desbos, saluant leur assiduité, leur 
présence et leurs produits unanimement appréciés.

S’ils vont manquer dans le paysage des marchés, 
avec cette page qui se tourne, non sans émotion, 
chacun va maintenant s’occuper à d’autres activités 
personnelles, profi tant d’une retraite bien méritée.

Les élus venus saluer Roselyne Dornes pour son dernier 
marché le 29 mars 2025

Rˊ˙˙ˎ˕ ˍˎ˜ ˍˊ˝ˎ˜ ˍˎ ˖ˊ˛ˌˑ˳˜ ˎ˝ ˏ˘˒˛ˎ˜

Marché hebdomadaire : mardi matin

Marché du terroir : samedi matin

Foire de printemps : 1er samedi de mai

Foire d’automne : Dernier samedi de septembre



C’est en 1972 que le couple rejoint l’entreprise 
familiale créée avant les années 1900 par les 
aïeux de Patrick, puis reprise en 1954 par ses 
parents Jacques et Ginette. 
Ils développent le commerce en complétant 
l’off re de vente déjà conséquente par la 
partie « Arts de la table – Cadeaux » avec 
le groupement « Maison à vivre » et un outil 
précieux, une borne interactive présentant plus 
de 12 000 produits.

Ils s’investissent également au sein du groupe 
« Sajou », proposant pour la plus grande joie 
des enfants un catalogue pour Noël rempli de 
nouveautés et organisant des jeux à destination 
des petits, qui ont toujours remporté un grand 
succès avec des lots importants à gagner 
(entre autres, week-ends à Eurodisney, au zoo 
de Beauval ou encore à Paris).

Membres de l’Upecl depuis sa création, ils 
étaient impliqués dans la vie du commerce 
local.

C’est pour toutes ces actions et pour leur 
vie consacrée à leur commerce et à leur 
clientèle qu’ils se sont vu remettre la Médaille 
du Commerce par le président de la CCI de 
l’Ardèche, Marc Souteyrand.

Cette distinction vient récompenser 52 ans de 
dévouement au service d’une clientèle fi dèle. 
Plus qu’un commerce, c’est une institution qui 
a émerveillé des familles, accompagné des 
moments marquants de la vie et vu grandir des 
enfants.

U˗ ˑ˳˛˒˝ˊːˎ ˙˕˞˜ ˚˞ˎ ˌˎ˗˝ˎ˗ˊ˒˛ˎ 
Avant 1900 : les arrière-arrière-grands-parents de 
Patrick Noailhat fondaient une ferblanterie-quincaillerie, 
qui évoluera au fi l du temps pour devenir une référence 
en jouets, cadeaux et art de la table.

En 1954 : une évolution majeure, Jacques et Ginette 
Noailhat, parents de Patrick, adaptent l’off re aux 
nouvelles attentes des clients en intégrant les listes de 
mariage et les jouets, inspirés par la culture américaine 
d’après-guerre.

En 1972 : Patrick et Cathy prennent le relais. L’histoire 
de ce commerce familial perdure avec leur arrivée 
dans l’entreprise. Ensemble, ils modernisent l’off re, en 
développant une large gamme d’articles cadeaux et d’art 
de la table, tout en conservant l’âme du commerce.

Dans un monde en perpétuelle évolution, le magasin a su 
s’adapter aux tendances du marché, tout en préservant 
ses valeurs fondatrices : qualité des produits, service 
personnalisé, proximité avec la clientèle...

Après 52 ans de présence dans leur magasin bien connu du 9 avenue Boissy d’Anglas, 
Patrick et Cathy Noailhat ont pris une retraite bien méritée !

Fin d’un demi-siècle de commerce
pour les époux Noailhat

Cathy et Patrick Noailhat ont été honorés de la Médaille du Commerce le 19 février dernier, lors d’une cérémonie réunissant 
Jean-Paul Vallon, Marc Souteyrand, Président de la CCI Ardèche, ainsi que Marc Fulachier et Muriel Gaillard du service appui 

aux entreprises de la CCI

Economie



La foire de printemps, rendez-vous
populaire du territoire

Economie

Lors de son assemblée générale, qui s’est tenue 
à Etoile-sur-Rhône, le syndicat des commerçants 
des marchés de France Drôme-Ardèche a tenu à 
mettre en lumière la ville de Lamastre.

La présidente Monique Rubin a accueilli Jean-
Paul Vallon, Marielle Plantier et Kévin Chareyre 
et dans son mot de bienvenue a précisé : « Grâce 
à l’équipe municipale il y a eu un vrai soin et une 
dynamique apportés sur les deux grandes foires, 
celle de la Saint-Michel qui se déroule chaque 
année le dernier samedi de septembre  et celle 
du Printemps, le premier samedi de mai. Produits 
manufacturés, alimentaires, producteurs locaux, 

Présente sur l’ensemble du territoire, la Fédération Nationale des Marchés de France a pour mission de défendre les droits et intérêts des professionnels exerçant dans les foires, 
marchés, halles et espaces publics.

La ville distinguée par la médaille de la Fédération des marchés de France

Samedi 3 mai dernier, le centre-ville de Lamastre s’est animé au rythme de la traditionnelle 
foire de printemps. Sous un soleil radieux, l’événement a attiré une foule nombreuse où 
habitants et visiteurs ont affl ué dès le matin, remplissant rapidement le parking du pont 
de Tain qui a affi ché complet dès 10h !

Tout au long de la journée, les visiteurs ont pu 
profi ter d’une grande diversité d’animations, en 
complément du marché traditionnel forain et du 
marché des producteurs ardéchois qui ont off ert 
un large choix de produits locaux et artisanaux, 
mettant en avant le savoir-faire régional.

Une mention spéciale pour le marché des enfants 
installé O’Gradins, où les fruits et légumes étaient 
disposés à hauteur des plus jeunes, permettant 
ainsi une approche ludique et éducative de 
l’alimentation.
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fête foraine…je n’ai jamais vu autant de monde. Il 
y a une rigueur dans la gestion des emplacements 
qui est impeccable. L’accueil qui nous est réservé 
est toujours agréable ».
 
Les rues et les places du centre-ville sont, en 
eff et, à ces deux occasions, investies par plus 
d’une centaine de forains et le public est toujours 
au rendez-vous pour profi ter des bonnes aff aires 
du moment et des nombreuses attractions 
organisées.

Elle a ensuite remis à Jean-Paul Vallon, la médaille 
de la Fédération des marchés de France. C’est 

avec fi erté que le maire a souligné : « Notre marché 
existe depuis 405 ans. Pour son organisation, je 
m’appuie sur mes deux élus Marielle Plantier et 
Vincent Desbos, sans oublier notre placier Kévin 
Chareyre.

Tout se passe parfaitement bien avec les délégués 
présents au sein de la commission. Ce qui compte 
pour nous, c’est que vous veniez à Lamastre 
car c’est un complément pour nos commerçants 
sédentaires. Vous contribuez à notre économie 
locale et à attirer du monde à Lamastre ».

Présente sur l’ensemble du territoire, la Fédération Nationale des Marchés de France a pour mission de défendre les droits et intérêts des professionnels exerçant dans les foires, 

La ville distinguée par la médaille de la Fédération des marchés de France

Présence des Jeunes Agriculteurs pour la 2ème année

Pour la deuxième année consécutive, les Jeunes Agriculteurs du canton avaient pris part à l’événement avec un 
espace convivial sur la place Pradon, regroupant une mini-guinguette, une mini-ferme, exposition de matériels 
agricoles, des jeux en bois et un excellent repas servi à base de produits locaux !

Avec une affl  uence record et une ambiance chaleureuse, cette foire de printemps a été une belle 
réussite, confi rmant une fois de plus son importance dans la vie locale !

Les manèges ont également enchanté petits et 
grands, contribuant à une ambiance festive et 
conviviale. 

Nouveauté cette année
À l’occasion de cette foire, un jeu concours sur 
Facebook a été organisé, ajoutant une touche 
interactive à l’événement !
Les participants ont eu la possibilité de tenter leur 
chance pour remporter un panier garni, une visite 
de ferme et des produits du terroir locaux.
Bravo à tous les gagnants !
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Depuis fi n 2024, la fi bre est disponible sur les 
11 communes de la Communauté de communes 
du Pays de Lamastre. 4 540 foyers sont, à date, 
éligibles à la fi bre optique et peuvent souscrire un 
abonnement fi bre auprès d’un des 7 opérateurs 
fournisseurs d’accès à Internet disponibles sur 
le réseau public ADN : Bouygues Telecom, Free, 
NordNet, Orange, Ozone, Rézine et SFR. Déjà 
1520 foyers sont abonnés et profi tent des services 
à très haut débit sur fi bre optique et 80 foyers 
sont en cours de raccordements. La commune de 
Lamastre comptabilise à elle seule plus de 1 760 
foyers éligibles dont 650 abonnés ou en cours de 
raccordement. 

Tous les foyers ne sont donc pas encore 
éligibles à la fi bre. Le déploiement se poursuit 
sur chacune des communes de notre territoire 

pour tendre au plus près d’une couverture 100 %
fi bre d’ici à fi n 2026. Cela représente environ
1 500 lignes supplémentaires à déployer.

Anticipez votre passage à la fi bre ! 
Le réseau téléphonique cuivre d’Orange, qui 
permet d’accéder aux services de téléphonie, de 
télévision par ADSL et à Internet par ADSL, va 
progressivement s’arrêter partout en France d’ici 
2030. Même si les communes du Pays de Lamastre 
ne sont pas encore concernées par les lots de 
fermeture du réseau cuivre, mieux vaut anticiper dès 
à présent votre passage à la fi bre lorsque celle-ci 
est disponible. En eff et, le temps d’installation peut 
varier selon le contexte et les diffi  cultés rencontrées 
lors de l’intervention du technicien. Alors, pour ne 
pas perdre le fi l, passez à la fi bre !

Quartier Mourier : une zone d’activités
économiques en point de mire

La zone Industrielle étant saturée 
et à la suite d’une forte demande 
des artisans, il a été décidé 
d’aménager une zone d’activités 
économiques (ZAE) au lieu-dit 
Mourier, elle s’étendra sur une 
surface de 3 hectares.

La fibre en partie disponible
sur le Pays de Lamastre

Le déploiement du réseau de fi bre optique est piloté par le Syndicat mixte Ardèche Drôme Numérique 
(ADN) pour le compte des départements de l’Ardèche de la Drôme, de la Région Auvergne-Rhône-
Alpes, les intercommunalités et notamment la Communauté de communes du Pays de Lamastre avec 
le soutien de l’Etat (Plan France Très Haut Débit) et de l’Europe (FEDER).

Une convention tripartite a été signée entre la communauté de communes, la commune et EPORA (Etablissement 
foncier de l’Ouest Rhône-Alpes).

Cet organisme est habilité à négocier avec les propriétaires des terrains et procéder à toutes les acquisitions 
foncières ou immobilières de nature à faciliter l’aménagement de la zone du Mourier.  
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Organisé par Marielle Plantier, Vice-présidente 
de la Communauté de communes en charge du 
commerce, de l’artisanat, de l’économie et de 
l’emploi, et Matthieu Maneval, Conseiller municipal 
de Lamastre délégué à l’économie et à l’emploi, 
l’événement a également bénéfi cié de la présence 
de Jean-Paul Vallon et Laetitia Bourjat, Conseillère 
départementale en charge de l’économie, de 
l’insertion et de l’emploi.

Cette initiative avait pour objectif d’informer les 
chefs d’entreprises locaux sur les aides disponibles 
pour soutenir leurs projets de développement. 
Subventions de l’État, de la Région, du Département 
et de la Communauté de communes du Pays de 
Lamastre ont été évoquées, couvrant des besoins 
variés : travaux d’agrandissement, acquisition de 
matériel mais aussi recrutement de personnel ou 
encore développement de production.

Plusieurs entreprises locales étaient représentées, 
notamment Palettes Cros et Fromagerie du Vivarais 
de Désaignes, ainsi que Trigano, Super U, BP 
Menuiseries, Amplitude Matériaux, Béton Savel de 
Lamastre, etc.

Des techniciens sont également intervenus pour 
enrichir cette rencontre :
• Jérémie Clavel, chef de projet Territoires d’Industrie, 
a développé trois points clés à prendre en compte : 
l’initiative, le projet et l’intérêt.

• Lionel Brunet a expliqué les contraintes liées 
à l’éligibilité des entreprises aux diff érents 
programmes.
• Blandine Béchetoille, représentante
d’« AuRa Entreprises », a présenté les phases de 
développement des entreprises, les aides et les 
solutions d’accompagnement disponibles.

Lors de cet événement, les élus ont également 
annoncé la création prochaine d’une zone 
d’activité économique de 3 hectares située au 
quartier « Mourier », en partenariat avec EPORA 
(Établissement Public Foncier de l’Ouest Rhône-
Alpes).

Ce projet, très attendu par les acteurs économiques 
locaux permettra de dynamiser le territoire et de 
répondre aux besoins des professionnels.

Territoires d’Industrie : les aides publiques
présentées aux chefs d’entreprises locaux

Le jeudi 27 mars 2025, la salle polyvalente de Lamastre a accueilli une rencontre 
importante dédiée aux chefs d’entreprises du territoire. 

Une rencontre marquée par l’échange et la volonté commune de soutenir l’économie locale.



Sur la parcelle d’une superfi cie de 5 808 m2, située 
route de Tournon, seront construits un bâtiment 
d’environ 380 m² ainsi qu’une remise pour 9 
véhicules et divers boxs de rangement pour une 
surface de 635 m².

Le coût de cette opération d’envergure s’élève à 
plus de trois millions d’euros, dont 2 844 000 euros 
au titre des travaux qui incluent les aménagements 
extérieurs (VRD, enrobé, clôtures, cuve de rétention 
des eaux pluviales).

Pleinement mobilisée dans ce dossier, la ville de 
Lamastre participe également au quotidien à la 
continuité et à la qualité des secours de proximité. En 
eff et, le lundi 10 mars 2025, sur le site des anciens 
abattoirs, avenue de Tournon, futur emplacement 
de la caserne des pompiers de Lamastre, Jean-
Paul Vallon a accueilli Pierre Maisonnat, président 
du SDIS 07, le colonel Vincent Honoré, directeur, le 
lieutenant-colonel Patrick Champ, le commandant 
Sylvain Saurel et le lieutenant Alexis Besset, chef du 
Centre d’Incendie et de Secours (CIS) de Lamastre, 
pour signer deux conventions de disponibilité en 
faveur du volontariat des sapeurs-pompiers.

Les agents communaux, Axel Chabanis et Judicaël 
Vallon sont aussi sapeurs-pompiers volontaires et 

bénéfi cient à ce titre d’une fl exibilité professionnelle 
leur permettant de pouvoir quitter leur poste de 
travail pour des interventions mais aussi pour se 
former.

A cette occasion, le maire a salué l’initiative 
d’engagement de A. Chabanis et J. Vallon : « Votre 
courage, votre désintéressement et votre esprit de 
sacrifi ce vous honorent. »

Cette coopération entre employeurs et le SDIS, vise 
à améliorer la qualité des services de secours pour 
protéger les habitants, les biens et l’environnement.

Grâce à ces conventions, Axel et Judicaël pourront 
intervenir non seulement sur Lamastre, mais 
également sur les communes avoisinantes et, 
en cas de besoin, au-delà. Cette initiative met en 
lumière l’importance majeure du volontariat chez les 
sapeurs-pompiers et le soutien sans faille des élus 
municipaux en matière de secours et assistance.

Le centre d’incendie et de secours de Lamastre, 
qui compte 42 sapeurs-pompiers volontaires 
dont 40% de femmes, recrute : toute personne 
intéressée est invitée à se faire connaître au
06 75 45 47 03. 

La ville de Lamastre pleinement mobilisée
dans le projet de nouvelle caserne des
pompiers

Le projet de future caserne des pompiers avance à grands pas. La ville de Lamastre a 
ainsi investi 231 343,97 € dans la démolition des anciens abattoirs, dont l’emprise ainsi 
libérée accueillera le nouveau centre d’incendie et de secours. Ce projet a été approuvé 
le 9 avril dernier par les membres du conseil d’administration du service départemental 
d’incendie et de secours de l’Ardèche.

Secours



Budget 2025 :
un programme d’investissements

de plus de 3.5 millions d’euros

Le 15 avril dernier, les membres 
du conseil municipal ont, par 15 
voix pour (élus de la majorité), 

voté le budget principal de la ville de 
Lamastre qui s’élève à 2 964 675 euros en 
fonctionnement et 2 894 316 euros en 

investissement.

Dans un contexte de tension sur les 
fi nances publiques, la ville de Lamastre, 
grâce à une saine gestion, conserve 
une forte capacité d’action, tout 
en maintenant inchangés les taux 
d’imposition en vigueur depuis 2012 :

• Taxe foncière sur les propriétés bâties 
(TFB) : 38,05%

• Taxe foncière sur les propriétés non 
bâties (TFNB) : 66,70%

• Taxe d’habitation (TH) : 9,85%

Ces taux sont de loin inférieurs 
aux taux moyens constatés en 
2024 à l’échelle des communes du 
département de l’Ardèche :

• Taxe foncière sur les propriétés 
bâties (TFB) : 39,22%

• Taxe foncière sur les propriétés non 
bâties (TFNB) : 80,36%

• Taxe d’habitation (TH) : 21,13%

Le maintien des taux de la 
fi scalité locale a été décidé sans 
compromettre des investissements 
stratégiques pour la commune.

Avec un endettement par 
habitant relativement 
faible, les choix budgétaires 
illustrent un engagement 
envers la solidarité et le bien 
vivre à Lamastre, démontrant 
qu’une gestion réaliste et durable 
est possible, y compris dans un 
contexte contraint.

La municipalité a ainsi fait le 
choix de poursuivre une politique 
d’investissements dynamique, 
tout en garantissant une off re de 
services publics de qualité et en 
veillant à la maîtrise des dépenses.

La gestion rigoureuse des fi nances 
menée au cours des dernières 
années permet à la municipalité 
de continuer à investir mais aussi 
à soutenir le monde associatif dont 
témoigne la hausse d’environ 5% du 
montant des subventions attribuées 
en 2025.

Le budget 2025, voté par les 
seuls membres de la majorité, 
maintient donc le cap et se traduit, 
concrètement, par des investissements 
majeurs que nous vous présentons au 
sein des quatre pages suivantes.

Avec la démolition des anciens abattoirs, le site des « Paillons » accueillera la future caserne des pompiers



La piste d’athlétisme s’off re
un lifting
Afi n d’améliorer le confort et la sécurité des 
usagers durant leur pratique sportive, des 
travaux de rénovation de la piste d’athlétisme 
seront réalisés dans le courant de cette année 
pour un coût d’environ 50 000 euros. Ces 
travaux consisteront notamment à reprendre les 
deux virages, à enterrer le tuyau d’arrosage du 
stade et à aménager un puits de rétention. Cet 
aménagement sera le bienvenu sachant que la 
piste est régulièrement utilisée par les adeptes de la 
course à pied mais aussi par les établissements scolaires.

Coup de projecteur sur 
le stade de rugby
L’éclairage du terrain de rugby va être 
renouvelé d’ici à la fi n du mois de 
septembre au profi t de 10 projecteurs 
LED nouvelle génération. Ces nouvelles 
installations permettront de régler 
l’éclairage selon les usages et les besoins 

et de réduire la consommation énergétique.

Coût de l’opération : 42 735 euros.

Un vent de rénovation énergétique 
souffl  e sur la gendarmerie
D’importants travaux de rénovation énergétique vont être réalisés 
à la brigade de gendarmerie ainsi qu’au sein des logements 
attenant (groupe le Pont). L’opération relative à la gendarmerie 
et dont la maîtrise d’œuvre a été confi ée au groupement Betrec-
Dorgnon, représente un investissement de près de 2,2 M€ dont 
100 000 € pour la gendarmerie.
Démarrage des travaux au cours des prochains mois.

Un soutien renforcé au monde associatif
Les associations lamastroises, qui participent au dynamisme de la 
commune et à la bonne qualité de vie dans des domaines variés 
(sport, culture, solidarité, loisirs...), jouent un rôle important dans la 
promotion et le développement du territoire ; mais aussi en matière 
de cohésion sociale, de formation et d’insertion de nos jeunes. 
Soucieuse de tout mettre en œuvre afi n de conforter leurs actions, 
la municipalité a décidé d’augmenter d’environ 5% en moyenne le 
montant de leur subvention. L’enveloppe budgétaire votée au titre de 
l’année 2025 s’élève ainsi à 107 000 euros.



Ex-immeuble Charel :
place au trompe-l’œil
Après la démolition en juillet 2024 de l’immeuble Charel, il s’agit 
à présent de terminer les travaux de façades en construisant la 
structure sur laquelle sera réalisé un trompe-l’œil. Un aménagement 
paysager sera par ailleurs réalisé sur le devant, afi n d’off rir un rendu 
agréable à cet emplacement visible de tous.

Une enveloppe de 245 000 euros a été votée.

City-park : l’ère du renouveau
Depuis son ouverture en 2017, le city-park attenant au stade Marc Verdier, 
attire chaque jour un public toujours plus nombreux. Accessible gratuitement 
à tous, il répond à une demande forte et s’inscrit dans le cadre de la 
politique sportive et en faveur de la jeunesse conduite par la municipalité 
qui, au regard du succès rencontré, a décidé de remplacer le gazon 
synthétique et d’installer des pare-ballons latéraux et aériens.

Le coût des travaux, qui doivent démarrer dans le courant du deuxième 
semestre de cette année, s’élève à près de 60 000 €.

La Pradette : rénovation en cours
La municipalité planche sur la rénovation de l’aire de jeux de La Pradette, 
attenante au parking de la place du pont de Tain. Cet espace situé aux 
abords du Doux et du Condoie connaît une fréquentation en hausse à 
chaque retour des beaux jours. Lamastrois, voyageurs du Train de l’Ardèche 
ou autres touristes apprécient ce lieu où l’on pique-nique et joue en toute 
tranquillité et sécurité et en plus, avec la vidéoprotection. Les jeux sont 
accessibles aux enfants jusqu’à 12 ans. Une enveloppe de 40 000 € a été 

votée afi n de proposer des espaces ludiques toujours mieux adaptés.

Ecoles maternelle et élémentaire :
vers une fusion… physique

60 000 € ont été inscrits sur le budget 2025 pour 
lancer les études relatives aux travaux dans le 
bâtiment actuel de l’école élémentaire, afi n d’y 
accueillir la future école primaire (maternelle + 
élémentaire), à l’horizon de la rentrée 2027.

La municipalité a joué la carte de la concertation 
en associant les membres de la communauté 
éducative qui ont voté favorablement pour ce 
projet, lors du conseil d’école le 1er avril dernier.



Qɂɰlʡɂeɡ

BREVES

Les coff rets électriques 
situés sur les places du 

centre-ville et permettant 
l’accès à l’électricité aux forains 
les jours de marché ou de foires 
ou aux associations lors de leurs 
animations vont être remis aux 

normes.

Coût : 6 000 euros.

Des mâts solaires 
ont été installés 

à proximité des deux 
collèges lamastrois :

vers l’arrêt de bus pour le 
collège du Vivarais et à l’entrée 
du collège Charles de Foucauld. 
Ces deux installations (régulées 
par une horloge électronique) 
permettent de substantielles 

économies d’énergie.

Coût : 3 300 euros.

Centre culturel : 
rénovation de deux salles.

Coût : 11 000 euros.

Avenue Docteur Elisée Charrra - 
Saint-Cierge : travaux 
programmés
Le démarrage des travaux d’assainissement avec la mise en 
séparatif du réseau unitaire existant (eaux usées et eaux 
pluviales) et des travaux d’alimentation en eau potable avec 
le renouvellement de conduites depuis le « pont de Tain » 
jusqu’aux « Blachettes », en passant par le quartier de
« Saint-Cierge ».

Actuellement, les effl  uents des habitations de ces secteurs 
rejoignent le réseau unitaire vétuste, en béton, datant 
d’avant 1970 qui n’est plus étanche et occasionne, par 
temps de pluie, des débordements au niveau du déversoir 
placé au bas de la rue du docteur Elisée Charra (face à la 
calade de Saint-Cierge).

Ces travaux d’envergure, d’un montant de près d’un million 
d’euros, ont notamment vocation à supprimer les rejets 
d’eaux claires parasites (eaux pluviales, eaux de nappe …) 
dans le réseau d’eaux usées.

La commune profi te de ces travaux d’assainissement 
pour remplacer les canalisations d’alimentation en eau 
potable sur ce même secteur et mettre en conformité 
les branchements d’eau. Une belle route viendra ensuite 
couronner le tout.

L’appel d’off res doit être lancé en septembre 2025.

La municipalité investit 
pour votre quotidien

Les ruines du château de 
Retourtour sous surveillance
La municipalité a commandé à un bureau d’études structures 
un audit au titre des ruines du château de Retourtour.

Objectifs : disposer d’un état des lieux ainsi que des 
préconisations de manière à sécuriser le site. 



Macheville : des toilettes 
publiques dignes de ce nom
Les agents communaux, plus particulièrement Judicaël Vallon 
et Emmanuel Risson, ont entièrement rénové les toilettes 
publiques situées dans le quartier de Macheville.

Des acrobates au sommet sur le 
clocher de l’église Saint-Domnin
Pendant plusieurs jours, des scènes inédites attiraient les regards 
vers le clocher de l’église Saint-Domnin à Lamastre. D’étranges 
silhouettes s’activaient à près de 40 mètres de haut.

Il s’agissait des spécialistes de l’entreprise ADMS (Accès Diffi  cile 
Multi Services), basée à Saint-Héand (42). 

Ces véritables alpinistes modernes ont réparé le clocher avec une 
dextérité qui force l’admiration.

Après un quart de siècle depuis les derniers travaux entrepris par 
la commune, le temps avait laissé son empreinte. Ces dernières 
semaines, plusieurs morceaux de joints et de pierres s’étaient 
détachés, rendant nécessaires des interventions urgentes pour 
préserver ce patrimoine religieux local.

Pendant une quinzaine de jours, Gérald Magnenant, accompagné 
de ses collègues Romain Lopez et Antoine Laguna, se sont attelés 
à renforcer les joints entre les pierres de pouzzolane. À l’aide d’un 
mélange de chaux, de sable fi n et de pouzzolane concassée, ils 
ont renforcé la structure. 

En parallèle, ils ont aussi procédé à la réfection des abat-sons 
situés au sommet du clocher, appliquant un vernis en polyuréthane 
couleur chêne foncé, ajoutant une touche esthétique à cette 
rénovation.

Après cette réhabilitation, la croix sommitale du clocher de l’église 
a été réinstallée et recouverte d’une belle couleur « Or ». Elle 
attire le regard du haut de ses 2 mètres et prolonge le clocher 
visible à des kilomètres à la ronde.

Un immense merci à ces professionnels pour leur travail 
minutieux et leur impressionnant savoir-faire.  Grâce à eux, le 
clocher de Saint-Domnin continuera de s’élever fi èrement au-
dessus de Lamastre.

La mobilité, un 
enjeu fort de 
l’attractivité du 
centre-ville
La municipalité a ouvert le délicat 
mais passionnant chantier de 
réorganisation de la mobilité au 
sein du centre-ville avec en toile 
de fond les places Montgolfi er, 
République (devant la mairie), 
Seignobos et Pradon. Ce projet 
ambitieux consiste à proposer un 
cœur de ville dynamique, attractif 
et accessible, respectueux du cadre 
de vie des habitants, intégrant 
des aménagements paysagers, 
des cheminements doux entre les 
équipements, les possibilités de 
stationnement. Les objectifs sont 
multiples : valorisation des espaces 
publics et du cadre de vie, maîtrise 
et amélioration des déplacements 
dans le centre-ville, réorganisation 
du stationnement.

Une enveloppe de 500 000 euros a 
été votée au titre de ce dossier qui 
fera l’objet d’une large concertation.



Tourisme

Si la basse saison attire moins de visiteurs, elle n’en 
reste pas moins une période intense pour l’Offi  ce de 
Tourisme du Pays de Lamastre.

L’équipe est mobilisée pour préparer un été 
2025 riche en découvertes : rencontres avec les 
partenaires, actualisation des données touristiques, 
création de nouveaux supports de communication, 
et élaboration de l’agenda estival.

Tout est mis en œuvre pour sublimer notre territoire 
et garantir aux visiteurs une expérience inoubliable.

Fin mars, l’Offi  ce de Tourisme a organisé 
un éductour d’une demi-journée à 
Lamastre. Objectif : favoriser les échanges 
entre partenaires tout en découvrant des 
pépites locales.

Après un accueil chaleureux autour d’un 
café, les participants ont visité les ateliers 
de Songes et Cacao et de La Fabrique de 
Thom, situés rue Camille Gaudemard.

Au programme : dégustation de chocolats 
crus avec Yann Maritaud, découverte de 
biscuits artisanaux avec Thomas Walser, 
et douceurs fruitées signées Cyril Perret 
(pâtes de fruits Golosina). Un après-midi 
convivial, sous le signe du partage et de la 
gourmandise.

Éˍ˞ˌ˝˘˞˛ ˍˎ ˙˛˒˗˝ˎ˖˙˜ : ˒˖˖ˎ˛˜˒˘˗ ˍˊ˗˜ ˕ˎ˜ ˜ˊ˟˘˒˛-ˏˊ˒˛ˎ ˕˘ˌˊ˞ˡ

Un printemps actif  et prometteur
à l’Office de Tourisme

Les réprésentants de l’Offi  ce de Tourisme Intercommunal et partenaires, lors du salon du tourisme et des loisirs au Pouzin



Tourisme

L’équipe de l’Offi  ce de Tourisme – Julie, Audrey, Charlotte 
et Sébastien – sera renforcée cet été par Léa, de retour 
après une première saison réussie en 2024.

N˘˞˟ˎˊ˞ ˙ˊ˛ˌ˘˞˛˜ ˒˗˝ˎ˛ˊˌ˝˒ˏ ˫ ˕ˊ ːˊ˛ˎ ˍˎ 
Lˊ˖ˊ˜˝˛ˎ

Depuis les vacances de Pâques, un tout nouveau parcours 
ludique est disponible via l’application Tag&Play – Parcours 
connectés, dédié à la gare du Train de l’Ardèche.

En 30 à 45 minutes, laissez-vous guider à travers anecdotes 
et découvertes du site. Il suffi  t de télécharger l’application, 
activer NFC, GPS et Internet, et c’est parti !

Un parcours éphémère a également été testé avec succès 
à Désaignes lors de l’événement « Désaignes animé ». 

L’expérience pourrait être renouvelée à d’autres occasions, 
pour proposer des animations ponctuelles et immersives.

Dˎ˜ ˜ˊ˟ˎ˞˛˜ ˎ˝ ˊ˛˝˒˜ˊ˗˜ ˕˘ˌˊ˞ˡ ˫ ˕ˊ ːˊ˛ˎ 
ˍˎ Lˊ˖ˊ˜˝˛ˎ

Tout l’été, les passagers du Mastrou seront accueillis à la 
gare par des dégustations/ventes de produits et artisanats 
locaux, grâce à un partenariat entre l’Offi  ce de Tourisme et 
les producteurs du territoire.

Un moment chaleureux pour découvrir les richesses de 
notre région dès leur arrivée !

La Brocante de Lamastre 
fête ses 20 ans !

Dimanche 27 juillet 2025 marquera la 20ème 

édition de la célèbre brocante de Lamastre. 
Un anniversaire que l’équipe prépare avec 
enthousiasme !

De nombreuses surprises et animations 
sont au programme pour petits et grands, 
dans une ambiance festive et conviviale.

Les inscriptions pour les exposants restent 
ouvertes selon les disponibilités : contactez 
l’Offi  ce de Tourisme sans tarder !

Balades à la fraîche : 
nouvelle édition

Les balades à la fraîche, à pied ou à 
vélo, feront leur retour avec de nouveaux 
itinéraires et thématiques. Guidées par des 
habitants passionnés, ces sorties en fi n 
de journée permettront une redécouverte 
authentique de notre patrimoine naturel. 
Les dates et modalités seront bientôt 
disponibles sur notre agenda en ligne.

Cap sur l’été : animations, découvertes et rencontres



Tourisme

Lancée cet hiver, l’initiative « Terre d’Ardèche, Pays de
Lamastre » fédère les acteurs locaux sous une bannière 
commune.

Cette démarche vise à promouvoir l’authenticité du territoire : 
paysages préservés, villages typiques, savoir-faire artisanaux... 
Terre d’Ardèche incarne l’âme du Pays de Lamastre et toute 
sa richesse. Chaque visiteur est accueilli avec chaleur et 
bienveillance, par un territoire ou l’humain est au cœur de 
l’expérience.

Première action concrète : la mise à disposition de sacs kraft 
écoresponsables arborant fi èrement le logo Terre d’Ardèche, 
déjà adoptés par de nombreux professionnels du secteur. 

Un bel outil de visibilité pour partager l’esprit de notre région au 
quotidien.

Quand l’automne 
sublime les saveurs de 
nos terroirs
 
Depuis maintenant quatre ans, 
l’automne se célèbre à travers ses 
produits emblématiques : châtaignes, 
courges et champignons.

À l’initiative de Jacques Marcon 
et porté par les 3 communautés 
de communes - Val’Eyrieux, 
Haut Pays du Velay et Pays de 
Lamastre - l’événement « l’Automnal 
gourmand » propose chaque 
année, tout au long du mois 
d’octobre, un programme riche et 
convivial : événements phares, 
visites d’exploitations, ateliers 
thématiques… sans oublier les 
restaurateurs qui valorisent les 
produits locaux dans leurs assiettes.

Les plus jeunes ne sont pas en reste 
car les enfants du Pays de Lamastre 
profi tent eux aussi de leur propre 
semaine gourmande dédiée.

Rendez-vous est donné pour 
l’édition 2025, qui se tiendra du 27 
septembre au 2 novembre.

Contact
Offi ce de Tourisme
du Pays de Lamastre

Lamastre / Désaignes

Tél. : 04 75 06 48 99
Courriel : accueil@paysdelamastre.fr

Accueil toute l’année

Terre d’Ardèche : Une identité 
commune pour valoriser le Pays de 

Lamastre

Parce que les visiteurs ne s’arrêtent pas aux limites administratives, 
nous avons à cœur de développer une coopération étroite avec 
les territoires voisins. Ainsi, un partenariat actif se poursuit avec 
l’Offi  ce de Tourisme Val’Eyrieux.

Après avoir découvert leur territoire l’an passé, nous les avons 
accueillis pour une journée dédiée à la découverte de nos 
richesses locales, afi n de mieux nous connaître et renforcer nos 
liens.

Nous unissons également nos forces autour d’événements 
communs, comme l’Automnal gourmand, en collaboration avec 
Val’Eyrieux et l’Offi  ce de Tourisme du Haut Velay (Montfaucon).

Une collaboration au-delà des 
frontières territoriales



Tourisme

Présence sur les salons
Début 2025, la Dolce Via a brillé lors de deux salons :

• Le Salon du Tourisme et des Loisirs du Pouzin, 
organisé par l’Agence de Développement Touristique 
de l’Ardèche.
• Le Salon du Tourisme et des Loisirs de Valence, 
par l’agence Tout un Événement.

Deux belles occasions de présenter cet itinéraire 
exceptionnel à un public curieux et passionné.

La Voie Douce, moteur de nouvelles 
expériences
Autour de la Voie Douce, les initiatives se multiplient 
et enrichissent l’off re touristique locale. Cette année, 
une nouveauté a vu le jour avec le lancement du Cyclo 
Train, proposé par le Train de l’Ardèche. Pensé pour les 
cyclotouristes, ce train diesel assure la liaison entre la 
gare de Saint-Jean-de-Muzols et Lamastre, en permettant 
d’embarquer les vélos à bord, avant de poursuivre 
l’aventure à vélo sur la Dolce Via et la ViaRhôna. Ce train 
circule chaque samedi du 1er mai au 14 juillet et les week-
ends fériés afi n de compléter l’off re du Mastrou.
Cette nouvelle formule vient compléter l’off re déjà appréciée 
de la boucle bleu-vert-vapeur, qui séduit chaque saison 
un public croissant d’amateurs de balades douces et 
d’itinérances à vélo.

Côté chiffres...

Reprise de la fréquentation au printemps
Après un hiver calme, les chiff res repartent 
à la hausse avec l’arrivée du printemps, 
selon les données des éco-compteurs :

- Côté Saint-Prix
• Janvier : 160 passages (- 30 % vs 2024)
• Février : 222 (- 27 %)
• Mars : 524 (+ 38 %)
• Avril : 2 576 (+ 20 %)

- Côté Les Ollières-sur-Eyrieux
• Janvier : 461 (- 47 %)
• Février : 735 (- 41 %)
• Mars : 1 838 (quasi stable)
• Avril : 6 477 (+ 6 %)

Ces tendances confi rment que la Dolce Via 
reste une destination prisée dès les beaux 
jours. 

L’équipe de promotion continue de valoriser 
cet itinéraire unique, entre nature, patrimoine 
et mobilité douce.

La Dolce Via : entre promotion
et fréquentation en hausse



Sport & Culture
Animations estivales culturelles,
1995-2025 : 30 ans déjà !

- - - - - - - - - - - - - - - - - 

Festival Shakespeare
Samedi 19 juillet 2025 à 21h
au prieuré de Macheville
« La Tempête » de William Shakespeare

Prospero, duc déchu de Milan, fut jadis exilé 
sur une île avec sa fi lle Miranda. Mais Prospero 
est aussi un puissant magicien, et grâce à 
ses pouvoirs ainsi qu’à l’aide de l’esprit Ariel, 
il provoque une tempête pour faire échouer 
un navire transportant ses anciens ennemis, 
déclenchant un enchaînement de complots, de 
révélations et de magie.

Entrée payante (tarifs selon situation)

3 Q˞ˎ˜˝˒˘˗˜
˫ Jˊˌ˔ˢ Cˑ˘˜˜˘˗
Adjoint délégué à la 
culture

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Les jeudis de l’été fêtent leurs 
30 ans, quelles évolutions et quel bilan ?
Depuis 1995 et la mise en place des animations en 
centre-ville, les soirées et concerts gratuits se sont 
bien développés avec la volonté de dynamiser et 
d’animer la commune pendant l’été.
Défi nitivement installées O’Gradins, ces soirées 
ont évolué : de l’accueil de groupes amateurs, la 
programmation est désormais orientée vers des 
groupes confi rmés et professionnels, et une technique 
adaptée tant pour la lumière que pour le son.
Depuis quelques années, les jeudis de l’été sont 
devenus des soirées incontournables pour la 
population et les vacanciers.

Votre programmation est toujours diversifi ée, 
comment choisissez-vous vos groupes ?
Nous travaillons en équipe avec les membres du 
service de la culture. Grâce à notre réseau, au succès 
et à la notoriété de ces soirées, nous sommes sollicités 
dès l’automne par de nombreux groupes souhaitant 
se produire à Lamastre. 
Pour 6 concerts nous avons plus d’une quarantaine 
de groupes qui nous proposent leurs prestations. 
Nous faisons notre choix selon le style musical et les 
disponibilités de chacun. Nous essayons de varier la 
programmation en priorisant les groupes de la région 
et en maitrisant le budget alloué pour la saison, grâce 
à nos partenaires et sponsors.

Qu’attendez-vous de cette nouvelle saison ?
Du 17 juillet au 21 août 2025, six concerts sont prévus 
à partir de 21h15. Pour le lancement, une première 
partie est proposée avec des animations terrasses à 
partir de 19h30, dans une ambiance gipsy.
Pour les concerts suivants, de la musique et des 
chansons polynésiennes seront à l’honneur de 20h15 
à 21h, sur fond de ukulélé.

Nous espérons que le public toujours fi dèle 
sera au rendez-vous, toujours plus nombreux, et 
appréciera notre programmation !

Concerts gratuits : chaque jeudi du 17/07 au 21/08



Sport & Culture

DEDOS GITANOS
Musique gipsy
THELMA et ses 
danseuses de fl amenco

Jeudi 17 
juillet 2025
à partir de 

21h15

RWB SARRAS
Musique pop rock

Jeudi 24
juillet 2025
à partir de 

21h15

VALODYA
Musique pop folk

Jeudi 7
août 2025
à partir de 

21h15

GRAINES DE SEL 
Chansons françaises

Jeudi 31 
juillet 2025
à partir de 

21h15

LES ARDÉCHOIS EN 
DUO - EMILIEN & VINCE 
Chansons françaises et 
internationales

Jeudi 14
août 2025
à partir de 

21h15

LIANE EDWARDS
Country rock

Jeudi 21
août 2025
à partir de 

21h15

Festivités des 13 & 14 juillet
D˒˖ˊ˗ˌˑˎ 13 ˓˞˒˕˕ˎ˝ 2025
Retraite aux fl ambeaux à partir de 21h30
et envol de la Montgolfi ère
L˞˗ˍ˒ 14 ˓˞˒˕˕ˎ˝ 2025
Défi lé offi  ciel (à 11h) et Feu d’artifi ce off ert 
par la municipalité (à 22h30)

Animations du Comité des Fêtes
- L’après-midi : Jeux / Structures gonfl ables
- Bal à partir de 23h sous le pont de Tain

Marché des créateurs
Jˎ˞ˍ˒ 7 ˊ˘̂˝ 2025
 De 9h à 19h : Marché d’artisans et d’artistes 
locaux et régionaux. Animations musicales en 
journée avec le groupe « Daï Daï ».

Spectacle à l’Arboretum
Vˎ˗ˍ˛ˎˍ˒ 1er ϻ Sˊ˖ˎˍ˒ 2 ˊ˘̂˝ 2025
˫ 21ˑ30 - Gකඉගඝඑග
« Son et Lumière » à l’Arboretum Gérard 
Descours. Venez découvrir l’arboretum illuminé, 
le tout en musique...

A˞˝˛ˎ˜ ˊ˗˒˖ˊ˝˒˘˗˜ à ne pas manquer !



Sport & Culture

Le service des sports
de Lamastre organise

un « Aquathlon » pour les 
enfants de 6 à 13 ans

Une belle fête se profi le avec une nouveauté 
cette année pour les jeunes : le jeudi 14 août 
à 18h un « Aquathlon » réservé aux enfants 
de 6 à 13 ans au plan d’eau de Retourtour ; 
un clin d’œil à la genèse de la manifestation.

Cet aquathlon comprendra une épreuve de 
natation de 50 m ou 200 m  et de course 
à pied de 500 m ou 1 500 m (selon les 
catégories d’âge).

Epreuve gratuite non chronométrée où 
chaque participant sera récompensé.

L’année 2025 sera marquée par le 40ème anniversaire 
du Triathlon de Lamastre.

En 1985, un groupe de passionnés décide de mettre 
en place cette épreuve sportive, une première dans le 
département et qui a connu, dès sa création, un succès 
incontesté jusqu’à nos jours.

Diff érents lieux ont accueilli la natation : tout d’abord 
le plan d’eau de Retourtour (1985), puis 5 ans plus tard
« La Digue » (1990). C’est ensuite aux Lac des Ramiers à 
Vernoux (1997) que l’épreuve de natation a été transférée 
pendant de nombreuses années (15 ans). Enfi n, depuis 
2012, c’est depuis le Lac des Collanges que les triathlètes 
s’élancent pour rejoindre Lamastre.

Du fait de ces changements de lieux, les parcours vélo 
ont également été repensés, permettant aux sportifs de 
découvrir le territoire, avant d’eff ectuer le parcours à pied 
de 6 km autour de Viallet.

Une épreuve incontournable de la saison sportive 
lamastroise, qui tout au long de ses 40 ans, a vu 
bon nombre de champions remporter la victoire : de 
Jean Gilly, le premier vainqueur à Mathis Margirier, 
Champion de France (2020 et 2022) et Champion du 
Monde (2023) qui dès 2015, à l’âge de 18 ans, montait 
sur la plus haute marche.

Rendez-vous le vendredi 15 août 2025 pour 
participer au triathlon ou encourager les 
sportifs ! Animation musicale l’après-midi en 
centre-ville.

Lamastre fête
les 40 ans du Triathlon

I˗˜ˌ˛˒˙˝˒˘˗˜ ˎ˗ ˕˒ː˗ˎ :
https://www.sportsnconnect.com/calendrier-evenements/view/27841/triathlon-de-lamastre-2025



Samedi 25 octobre 2025 :
Urban Trail / Grand Prix de la Châtaigne

Sport & Culture

Une salle à la mémoire
de « Paul Conte »

Au programme :
- Courses gratuites pour les 
enfants l’après-midi. De quoi 
initier les plus jeunes à la joie 
de la course dans une ambiance 
sportive !

- À 18h, place à l'Urban Trail.
Deux parcours vous attendent : 
une boucle de 5,3 km à faire une 
fois ou deux fois !
Un tracé en semi-nocturne, à 
travers les rues illuminées de 
Lamastre

Venez relever le défi , seul ou entre 
amis, et partager l’énergie d’un 
événement où bonne humeur 
sera au rendez-vous !

Et après l’eff ort… le réconfort !
À la nuit tombée, une rôtie géante 
de châtaignes sera off erte à tous 
pour prolonger cette soirée dans 
une ambiance chaleureuse et 
conviviale.

Inscription et informations :
www.lamastre.fr

Le Grand Prix de la Châtaigne revient pour sa 41ème édition avec 
son Urban Trail ! Un événement incontournable de l’automne pour 
les amateurs de course à pied, où sport et convivialité se mêlent au 
cœur de Lamastre.

A l’initiative de sa fi lle Christine et avec le soutien 
de la municipalité, une plaque en son honneur 
a été dévoilée sur la salle du foot du stade Marc 
Verdier, le samedi 17 mai 2025.

Elus, anciens footballeurs, joueurs de l’ASVD,
familles et amis étaient réunis où chacun a pu se 
rappeler des souvenirs et moments de vie passés 
avec « Paulet ».

Christine a évoqué la mémoire de son père et son 
engagement dans la vie sociale et locale qu’il a 
relaté pendant 40 ans en tant que correspondant du 
Dauphiné Libéré.

Jean-Paul Vallon a mentionné son engagement au 
sein de la municipalité de Lamastre, de 1977 à 1983 
où il fut président de l’Offi  ce Municipal des Sports.

Jacky Chosson et Gérard Mourier ont rappelé son 
implication à l’ESL (Entente Sportive Lamastroise) 
à laquelle il a consacré de nombreuses années  
en tant que Président (de 1975 à 1980) et par des 
actions auprès des jeunes footballeurs ou supporter 
passionné. Les anecdotes n’ont pas manqué !

Un homme d’engagement comme l’ont remémoré 
Raymond Bouit et Armand Lieutier (ami et ancien 
élève) : dans la Résistance pendant la 2ème guerre 
mondiale et dans l’enseignement public, d’abord 
instituteur puis directeur du collège de Lamastre, 
une carrière qui lui a valu l’obtention des Palmes 
académiques !

Une vie bien remplie pour cet « homme généreux, 
entier, fougueux qui ne laissait personne indiff érent »
et qui a su, dans ses diff érentes fonctions et 
engagements, transmettre les valeurs auxquelles 
il était attaché : respect, amitié, goût de l’eff ort, 
altruisme, laïcité, etc.



Les participants avaient le choix parmi trois parcours adaptés à 
tous les niveaux :

• Un itinéraire de 9 km, parfait pour les familles souhaitant 
profi ter d’une balade accessible.
• Un parcours intermédiaire de 13 km, idéal pour les 
randonneurs en quête de marche modérée.
• Un tracé de 21 km destiné aux marcheurs plus aguerris.

Quelque soit la distance, les parcours off raient de jolis panoramas 
sur les vergers en fl eurs et sur les magnifi ques paysages de la 
région.

Pour rendre cette édition encore plus mémorable, 20 colis 
gourmands ont été off erts à 20 heureux randonneurs, ajoutant 
une touche festive à cette journée placée sous le signe du 
partage et de la convivialité.

Organisée par le service des sports de Lamastre, en partenariat 
avec le Printemps de la Randonnée, cette randonnée annuelle 
confi rme son statut d’événement phare pour les amoureux des 
grands espaces. Un rendez-vous à ne pas manquer pour les 
prochaines éditions !

Le samedi 12 avril, la ville de Lamastre a accueilli la 5ème édition de la Ballastine de caractère, un 
événement incontournable pour les amateurs de randonnée et de nature. Cette année, l’événement 
revêtait une importance particulière puisqu’il marquait les 20 ans du Printemps de la Randonnée. La 
manifestation a rassemblé cette année pas moins de 445 passionnés de marche !

Merci aux bénévoles

Cette belle réussite n’aurait pas été 
possible sans l’implication précieuse 
d’une trentaine de bénévoles qui 
ont œuvré avec enthousiasme pour 
garantir le bon déroulement de la 
manifestation.

Du balisage minutieux des parcours 
en amont aux inscriptions des 
participants, en passant par les 
ravitaillements et le service du repas 
à l’arrivée, leur engagement a été 
essentiel.

Grâce à eux, chaque randonneur a pu 
profi ter pleinement de cette journée 
dans les meilleures conditions.

La Ballastine de caractère 2025 a fait
un carton

Sport & Culture



Depuis le 1er avril 2025, Lydia Rossille a pris 
ses fonctions à la bibliothèque de Lamastre 
et apportera son dynamisme, son expertise et 
sa passion pour la lecture. Elle saura enrichir 
vos expériences de lecture et contribuer à 
faire de cet espace un lieu d’échanges et de 
découvertes.

Cette nomination marque un nouveau chapitre après le 
départ de l’ancienne bibliothécaire, Adeline Danérol, qui 
a quitté ses fonctions le 10 janvier dernier après 10 ans 
passés à la bibliothèque. Nous tenons à la remercier une 
nouvelle fois pour son engagement et le travail précieux 
qu’elle a accompli auprès de vous tous.

Lydia a consacré une partie de sa carrière à l’enseignement 
du français langue étrangère, exerçant dans divers pays 
tels que l’Écosse, la Slovaquie et l’Équateur. À son retour en 
France, elle a choisi d’élargir ses compétences en suivant 
une formation de bibliothécaire. Elle a ensuite travaillé à 
l’Association de Parents d’Élèves de l’Enseignement Public 
à Valence, puis 16 ans à la bibliothèque de la commune 
des Rousses, dans le Haut-Jura, où elle a œuvré à la 
promotion de la lecture et au développement culturel local.

Durant la période de transition et de recrutement, les 
bénévoles de l’association « Lire au bord du Doux » se 
sont mobilisés pour assurer les permanences d’ouverture 
de la bibliothèque. Grâce à leur disponibilité, la bibliothèque 
a pu rester accessible à tous. Nous souhaitons exprimer 
ici nos sincères remerciements à tous les bénévoles 
pour leur soutien inestimable. Leur implication illustre 
magnifi quement l’esprit de communauté et de solidarité 
qui nous anime.

Venez rencontrer la nouvelle bibliothécaire et à continuer 
de profi ter des nombreux services et activités proposés.
Au plaisir de vous retrouver très bientôt à la bibliothèque !

Vie locale

P˛˘ˌˑˊ˒˗ˎ˜ ˊ˗˒˖ˊ˝˒˘˗˜ 
˙˛˳˟˞ˎ˜ ˫ ˕ˊ ˋ˒ˋ˕˒˘˝ˑ˲˚˞ˎ

- Septembre 2025 : Soirée jeux de 
société, en partenariat avec l’association 
Cheylard Game.

- Novembre 2025 : Animation dans le 
cadre des « Sentiers du doc » (projections 
dans toute l’Ardèche).
L’occasion de découvrir un documentaire 
en présence du réalisateur et de partager 
un temps d’échange à l’issue de chaque 
projection.

- Chaque 1er vendredi du mois : échanges 
lecture de 17h à 18h30 ;

- Chaque 1er mercredi du mois : lecture 
pour les enfants à 10h30.

Nous vous rappelons que toutes ces 
animations sont gratuites, alors n’hésitez 
pas à venir à la bibliothèque !

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

H˘˛ˊ˒˛ˎ˜ ˍ’˘˞˟ˎ˛˝˞˛ˎ
ϻ C˘˗˝ˊˌ˝

Mardi : 9h-12h15
Mercredi :15h30 18h30

Jeudi : 16h30-18h30
Vendredi : 15h30-18h30

Samedi : 9h-12h15
(fermé dernier samedi du mois)

Bibliothèque de Lamastre
4, avenue de Tournon

07270 Lamastre
Tél. 04 75 06 54 44

Lydia Rossille, une bibliothécaire aguerrie



Vie locale

222 tireurs en lice : l’escrime à la fête
Samedi 10 mai et dimanche 11 mai 2025, c’est dans le gymnase intercommunal et à la salle polyvalente 
transformés pour l’occasion en salles d’escrime que le club lamastrois  « La Septeam », son président 
Sylvain Bouquet, la maître d’armes Caroline Bouquet, ses membres et ses bénévoles, organisateurs 
de la 2ème édition de la coupe de France des néo-pratiquants à l’épée (seniors et vétérans), avaient 
installé une douzaine de pistes pour accueillir les nombreux participants.

53 clubs venus de la France entière étaient représentés, une quinzaine d’arbitres, 128 tireurs en individuel le 
samedi et 47 équipes de deux tireurs, le dimanche, ont investi les lieux et ont donné aux spectateurs un beau 
spectacle sportif qui a permis de découvrir ou redécouvrir leur sport.
C’est après un hommage à Marie-Chantal Demaille, escrimeuse disparue en février dernier et qui devait 
parrainer la compétition que le trophée portant son nom a été remis à l’équipe de Saint-Gaudens (31).

Dˎ˜ ˙ˎ˛˜˘˗˗ˊ˕˒˝˳˜ ˊ˞ ˌ˥˞˛ ˍˎ ’̞˳˟˳˗ˎ˖ˎ˗˝
Des personnalités ont honoré la manifestation de leur
présence : Brigitte Saint Bonnet, présidente de la Fédération 
Française d’Escrime – Sandrine Bouisson, présidente du 
comité départemental Drôme-Ardèche – Jean-Paul Vallon, 
maire et vice-président du conseil départemental – Christian 
Feroussier, vice-président du conseil départemental en charge 
des sports et les sponsors.
Le trophée du conseil départemental a été remporté par 
l’équipe de Draguignan (83).

Dˎ˜ ˕ˊ˖ˊ˜˝˛˘˒˜ˎ˜ ˟˒ˌ˝˘˛˒ˎ˞˜ˎ˜
En individuel : la lamastroise Marie Robert s’adjuge la 1ère 
place après des matches bien disputés.
Par équipes - Catégorie Femmes : la fi nale opposait deux 
équipes lamastroises et a vu la victoire de Aurélie Brimont et 
Massama Dukuly sur le duo composé d’Ingrid Méry et Marie 
Robert.

Jean-Paul Vallon, Caroline Bouquet (Maître 
d’armes de la Septeam) et Christian Féroussier 
(Vice-président départemental en charge des 

sports, de la culture, de la vie associative)



Vie locale

L’Harmonie recrute ! Peu importe votre niveau, si vous 
souhaitez rejoindre cet ensemble chaleureux, sachez que 

les instruments et les partitions sont fournis.
Contact : harmonielamastre7@gmail.com / 06 81 76 33 29

Harmonie-Fanfare de Lamastre : 
une aventure musicale ouverte à tous

Société musicale créée en 1880, l’Harmonie-
Fanfare, la plus ancienne association de Lamastre, 
est composée aujourd’hui de 30 musiciennes et 
musiciens de 10 à 78 ans. On y conjugue avec force 
et simplicité, musique et amitié sous la houlette de 
son chef de musique Dominique Mounier et de sa 
présidente Gisèle Bérard. 

Avec des répétitions chaque samedi de 17h à 19h, 
pratiquant la musique d’ensemble tout au long de 
l’année, les musiciens ainsi formés participent 
fi dèlement aux cérémonies offi  cielles et à la 
vie festive, sociale et culturelle de la ville et de 
ses environs, et organisent des concerts que la 
population apprécie. Des musiciens dynamiques, 
passionnés, qui célèbrent la musique et la font vivre. 

Le samedi 22 mars 2025, le service des sports de Lamastre a reçu le CDOTS 07/26 (Comité 
Départemental des Offi  ces Territoriaux du Sports Ardèche-Drôme) pour un conseil d’administration. 
Ainsi ont été accueillis des représentants des Offi  ces des Sports de Loriol,  Guilherand-Granges, 
Valence,  Chabeuil et les élus lamastrois, sous la houlette de Bernadette Cuisson, adjointe aux sports, 
à la jeunesse et à la vie associative.

CDOTS : le dynamisme lamastrois reconnu

La présidente Yolande Saint-Clair a informé les 
participants sur la vie de l’association, présenté les 
divers bilans et les actions soutenues par le CDOTS, 
en particulier pour le service des sports : 

• « Les Anneaux d’Or 07 » qui mettent 
à l’honneur les sportifs et éducateurs 
méritants (en 2024 : Réné Lafont et Stecy 
Leyral avaient été honorés) ; pour 2025 de 
nouvelles candidatures seront proposées.

• Prêt de matériel pour le triathlon, 
via la maison des bénévoles du sport à 
Valence.

Chaque structure a présenté les manifestations 
organisées d’ici la fi n de l’année, pour le service 
des sports : le 40ème Triathlon de Lamastre le 15 
août 2025, le Forum des associations le vendredi 5 
septembre 2025 et l’Urban-Trail / Grand Prix de la 
Châtaigne le samedi 25 octobre 2025.

La présidente a salué le dynamisme de la commune, 
ses nombreuses associations sportives, ses 
équipements qualitatifs et ses bénévoles toujours 
bien impliqués, permettant ainsi la promotion du 
sport sur le territoire, et a vivement remercié les élus 
de leur accueil.



Un moment dédié pour découvrir la richesse et la 
diversité des associations locales.

Ce rendez-vous incontournable de la rentrée attendu de tous se 
tiendra cette année le vendredi 5 septembre 2025, de 17h à 20h30 
à la salle polyvalente de Lamastre.

Plus d’une trentaine d’associations seront présentes ! Venez 
rencontrer les bénévoles, en apprendre davantage sur leurs activités 
et échanger avec eux. Que vous soyez à la recherche d’une nouvelle 
activité, d’un engagement bénévole ou simplement curieux, il y en 
aura pour tous les goûts : sport, culture, solidarité, loisirs, etc.

Associations, si vous êtes intéressées, vous pouvez d’ores et 
déjà vous inscrire par mail à : sports@lamastre.fr.

Rendez-vous du forum des associations
le vendredi 5 septembre 2025

Vie locale

Les DEEE ou D3E (déchets d’équipements électriques et électroniques) sont issus d’équipements 
électriques et électroniques en fi n de vie. La collecte des équipements ménagers et des lampes sur 
la communauté de communes du Pays de Lamastre a fait l’objet d’un rapport annuel dont les chiff res 
sont éloquents.

Recycler, c’est protéger !

- 98,9  tonnes de DEEE ménagers collectés (+ 15,6 %
qu’en 2023), soit 17 910 appareils électriques
(15,3 kg/hab/an) ;

- 0,4 tonnes de lampes collectées (+ 173,0 %) soit  
4 988 lampes (0,8 lampes/hab/an) ;

Ainsi 77 tonnes de matières ont été recyclées, 
9 tonnes ont été éliminées en installations 
spécialisées et 13 tonnes ont été valorisées en 
produits d’isolation, etc.

Le  bilan environnemental est évalué et la valorisation 
de ces déchets permet de lutter :

- contre l’épuisement des ressources naturelles en 
récupérant métaux précieux, terres rares, etc. ;

- contre le réchauff ement climatique en évitant 
l’émission de 75 tonnes de CO² (soit 673 583 km 
en voiture), en éliminant l’équivalent de 221 tonnes 
de CO² soit la quantité de CO² absorbée par 18 
409 arbres pendant un an (neutralisation des gaz 
contenus dans les équipements de froid,… ) ;

- contre d’autres formes de pollution : gaz polluants 
libérés dans l’atmosphère, destruction de la couche 
d’ozone, acidifi cation des sols et des eaux.

Elles permettent également de protéger la santé. 
De nombreuses substances dangereuses ou 
réglementées présentes dans les DEEE sont 
extraites puis neutralisées : mercure, plastiques, 
métaux lourds des piles et batteries, PCB, etc.

Au regard de ce bilan, il est important pour tous 
de persévérer dans cette démarche citoyenne, de 
se mobiliser toujours plus pour relever les défi s 
environnementaux et sociétaux à venir.

Michel Roche, exploitant, collecte les D3E
à la déchetterie de Lamastre



Cet évènement collectif vient clôturer 1 an et demi 
d’ateliers du dispositif PACAP (Petite enfance 
Alimentation Corpulence Activité Physique) qui 
s’est décliné sur tout le canton dans des écoles, au 
centre de loisirs, à la petite crèche, au Relais Petite 
Enfance, au Ribambulle, sur certains évènements 
communaux ou encore à la bibliothèque de 
Lamastre.

Le gymnase intercommunal décoré pour l’occasion 
n’a pas désempli car les enfants, les parents et 
même quelques grands-parents avaient bien retenu 
la date et sont venus profi ter librement des ateliers 
gratuits :
- initiation au baby-hand avec des zones de jeu et de 
parcours par le Handball Club Lamastrois ;
- découverte du yoga parents/enfants par Mathilde, 
psychomotricienne ;
- parcours de motricité par le Relais Petite Enfance 
et la petite crèche ;
- de l’échange autour du sommeil avec la Protection 
Maternelle Infantile ;
- des jeux sportifs sur écran avec la « Lû mobile » ;
- de l’exposition de promotion santé « qu’est ce qui 
se passe dans sa petite tête » ;

- des lectures de contes par l’association « Lire et 
faire lire » à la bibliothèque.
Tout était fait pour que le bien grandir soit mis à 
l’honneur sur les sujets du sport, des écrans, du 
sommeil et de l’alimentation.

- L’amicale laïque de Lamastre qui tenait la buvette 
avait bien relevé le défi  d’une alimentation équilibrée :
brochettes de fruits, crêpes maison et jus de fruits 
d’une ferme locale ont régalé les participants.

Les familles ont plébiscité l’évènement et tout le 
monde s’est quitté les yeux pleins de joie à 12h avec 
une seule question sur toutes les lèvres : A quand 
une deuxième fête de la bougeotte ?

Hasard du calendrier

Le hasard des calendriers ayant programmé une 
réunion du CDOTS au même moment dans les 
locaux de la médiathèque, les élues de Lamastre 
Bernadette Cuisson et Bernadette Malard en ont 
profi té pour montrer le dynamisme local.

La première édition de « la fête de la bougeotte » pour les enfants de 0 à 6 ans et leurs 
familles a connu un franc succès le samedi matin 22 mars à Lamastre avec 200 participants !

Fête de la bougeotte : une 1ère réussie !

Vie locale



Santé / Social
Le CCAS, acteur clé pour la solidarité
de proximité

Le CCAS organise chaque début d’année, un 
repas convivial qui rassemble les personnes 
de plus de 70 ans, pour passer un moment 
chaleureux, en un lieu d’échanges et de 
souvenirs partagés.

Cette année, les ainés de la commune se sont retrouvés le 
samedi 1er février à la salle polyvalente pour ce repas off ert 
par le CCAS.

Jean-Paul Vallon, remet un bouquet à Dina Peyrard,
la plus ancienne des convives

Accueillis par le maire, les 288 lamastrois ont été attentifs 
lors de son discours évoquant les projets et les chantiers 
en cours ou à venir dans divers domaines :

- santé (future maison de santé),
- sécurité (travaux à la gendarmerie),
- secours (construction de la nouvelle caserne)
- Etc. 

Tous ont pu apprécier l’apéritif et le repas préparés par des 
artisans locaux, dans une ambiance chaleureuse et festive.

Un calendrier cartonné illustré de photos de la commune a 
été off ert en souvenir, à chacun des participants.

Jeudi 16 janvier 2025, les élus membres du CCAS
Jean-Paul Vallon, Marceline Vigne, Isabelle Trouilleton et 
Laurence Caillet se sont rendus à la résidence des bords 
du Doux pour remettre aux 30 résidents lamastrois un 
cadeau bien-être.

Les bénévoles de l’association Lou Boun Ten et l’animatrice 
Véronique Daoudou étaient présents et ont salué cette 
démarche appréciée de tous les résidents.

Le CCAS de Lamastre propose 
le portage des repas chauds à 
domicile, tous les jours sauf le 
dimanche et les jours fériés.

Pour assurer dans les meilleures conditions 
possibles ce service, la commune s’est 
dotée d’un nouveau véhicule. Il s’agit 
d’une belle acquisition pour permettre 
aux aînés de la commune de rester chez 
eux le plus longtemps possible, pour les 
personnes qui reviennent chez elles après 
une hospitalisation et pour le bien-être des 
personnes handicapées.

C’est ainsi que le jeudi 19 décembre dernier, 
Jean-Paul Vallon, président du CCAS, 
a remis les clefs d’un Citroën Berlingo 
à Dominique Ranc, agent communal en 
charge du service de distribution des repas.

Un investissement possible grâce à 
plusieurs partenaires fi nanciers (à savoir 
la caisse de retraite Carsat et la Caisse 
d’épargne) qui ont largement contribué à 
l’achat de ce véhicule.

Ehpad : les 30 résidents lamastrois de la résidence des Bords du Doux ont reçu un 
coffret de soins du corps.



Expression libre

Publication de la liste ensemble et unis pour Lamastre

Tribune de la majorité - 15 élus

La temporalité du travail des élus est complexe et 
parfois mal vécue par le citoyen qui ne comprend 
pas toujours pourquoi les choses ne vont pas plus 
vite. En eff et, un mandat n’est souvent pas suffi  sant 
pour concrétiser un projet. Les procédures, les 
commissions, les autorisations, etc. ; tous ces 
préalables pour mener à bien le développement 
et l’épanouissement d’une commune sont 
incontournables même s’ils paraissent fastidieux. 
Cela se traduit concrètement par de nombreuses 
réunions de travail, d’autant que les normes et les 
règles sont toujours plus contraignantes.

Les élus de la majorité forment une équipe 
unie qui travaille, chacun à son poste et dans 
sa spécialité, autour du premier magistrat de la 
commune, le maire Jean-Paul Vallon. L’action 
de l’élu communal et intercommunal se fait bien 
souvent dans l’ombre, à force de participations et 
représentations au sein d’un panel de structures 
et de programmes incontournables. Ce travail en 
concertation avec les représentants de l’État, de la 
Région et du Département permet de mener à bien 
nos diff érentes ambitions, d’exprimer nos besoins, 
de soutenir fi nancièrement nos projets et donc de 
valoriser notre territoire.

En amont de ce travail de terrain, la construction 
des budgets valide la capacité de notre commune 
à lancer ses projets. Pièce maîtresse de la gestion 
d’une collectivité, le vote du budget est l’acte 
politique fort de l’année et des années futures ; c’est 
la colonne vertébrale de la commune. Poursuivre 
nos investissements sans augmenter les impôts, 
dans un contexte de restrictions budgétaires : c’est 
un véritable travail d’orfèvre !

C’est ce que nous avons présenté lors du 
dernier conseil municipal, et dont vous avez pu 
prendre connaissance à travers les pages de ce 
Commun’Infos ; budget qui, cette fois encore, n’a 
été voté que par notre groupe de la majorité.

Et quel plaisir enfi n quand les années de travail 
aboutissent et que les projets deviennent réalité ! 
Enfi n des mariages et des festivités dans la salle 
polyvalente, des réseaux d’eaux et d’assainissement 
améliorés et modernisés, un site de promenade et de 
respiration à l’Arboretum à la disposition de chacun, 
bientôt une maison de santé pluridisciplinaire, 
l’extension de l’off re d’immobilier d’entreprises avec 
la création de la zone artisanale au Quartier Mourier, 
une nouvelle caserne pour les sapeurs-pompiers 
plus adaptée et opérationnelle, des travaux pour 
créer la nouvelle  école primaire publique (fusion 
des écoles maternelle et élémentaire) et l’accueil du 
centre de loisirs, une modernisation des places du 
centre-ville, etc. Tout ceci est rendu possible grâce 
à l’engagement de chacun des élus de la majorité, 
en collaboration avec les services municipaux.

L’énergie et l’enthousiasme qui nous animent 
ne faiblissent pas, en témoignent les projets en 
gestation, avec comme objectif, toujours servir 
au mieux la population et favoriser le bien vivre à 
Lamastre.

Laurence Caillet, Jacky Chosson, Nathan Cros, 
Bernadette Cuisson, Vincent Desbos, Sandra 
Enjolras, Jean-Philippe Leynier, Bernadette Malard, 
Matthieu Maneval, Jean-Luc Peyrard, Marielle 
Plantier, Michel Rochette, Isabelle Trouilleton, 
Marceline Vigne

Vis ma vie de conseiller de l’opposition

Assister à un conseil municipal, c’est un peu comme 
jouer à deviner ce qui se prépare. En moyenne six 
conseils par an qui durent entre 12 minutes et 2 
heures… Une durée très variable, mais un point 
commun : un manque récurrent de transparence.

Prenons le budget. Nous nous abstenons lors 
du vote, faute d’informations précises sur les 
investissements. Les documents, complexes, nous 
sont transmis seulement quatre jours avant. Diffi  cile, 
dans ces conditions, de travailler sérieusement et 
de porter une parole responsable.

Exemple concret : nous découvrons en séance 
que la place du centre-ville va être refaite. Bonne 
nouvelle ! Nous saluons que le futur aménagement 

soit (enfi n) accessible aux personnes à mobilité 
réduite. Mais pourquoi ne pas en parler plus tôt, 
avec tous les élus et les habitants concernés ?

Autre projet lancé sans réelle concertation : une 
maison de santé. Louable sur le principe, mais 
problématique quand plusieurs professionnels de 
santé locaux n’ont même pas été consultés.

Nous notons tout de même un geste d’ouverture : 
pour la première fois du mandat, nous avons été 
invités à l’arbre de Noël de la mairie. Un symbole ? 
Peut-être. 

Nous restons pourtant présents, engagés, et 
convaincus qu’une autre manière de faire vivre la 
démocratie locale 

Les 4 G



Maison de santé : un projet ambitieux
de soins partagés et coordonnés

Samedi 5 avril 2025, les 
professionnels de santé se sont 
réunis pour signer les statuts 
de la nouvelle SISA (Société 
Interprofessionnelle de Soins 
Ambulatoires), pierre angulaire 
du projet de Maison de Santé 
Pluriprofessionnelle (MSP).

Dˎ˜ ˙ˊ˛˝ˎ˗ˊ˒˛ˎ˜ ˍˎ ˌ˘˗ˏ˒ˊ˗ˌˎ ˙˘˞˛ ˞˗ 
ˌˑˊ˗˝˒ˎ˛ ˍ’ˎ˗˟ˎ˛ː˞˛ˎ 
Le maître d’œuvre, le cabinet « AED Architectes » 
basé à Salaise-sur-Sanne (38), collaborera avec 
plusieurs structures sécuritaires et coordinatrices 
pour mener ce chantier à bien. Le soutien de 
l’Agence Régionale de Santé (ARS), de la Caisse 
Primaire d’Assurance Maladie (CPAM) et de l’ordre 
des médecins a déjà été acté.

De plus, les principaux partenaires fi nanciers tels 
que l’État, la Région Auvergne-Rhône-Alpes et le 
Département de l’Ardèche se sont engagés.

La maîtrise d’ouvrage a été confi ée à l’unanimité par 
la communauté de communes du Pays de Lamastre 
au Syndicat de Développement, d’Équipement et 
d’Aménagement (SDEA) de l’Ardèche.

U˗ˎ ˖ˎ˒˕˕ˎ˞˛ˎ ˌ˘˞˟ˎ˛˝˞˛ˎ ˖˳ˍ˒ˌˊ˕ˎ
˫ ’̞ˑ˘˛˒ˣ˘˗ 2026
Avec un budget de plusieurs millions d’euros, le 
projet devrait voir le jour en 2026, bien que des 
étapes cruciales comme l’instruction du permis de 
construire (estimée à cinq mois) et l’appel d’off res 
soient encore à venir.

Ce nouvel équipement est essentiel pour garantir 
l’accès aux soins, attirer de nouveaux professionnels 
de santé et préserver la qualité des services 
médicaux pour les habitants de notre territoire.

Un grand merci au Docteur Bouquet pour son 
implication remarquable, ainsi qu’aux professionnels 
de santé et aux élus qui, par leur engagement, 
donnent vie à ce projet ambitieux et porteur d’espoir.

Le projet de cette future MSP, qui sera située en face de l’hôpital, commence à se dessiner. Les discussions 
avancent sur la répartition des locaux entre les professionnels de santé, qu’il s’agisse de médecins, d’infi rmiers 
ou d’autres acteurs médicaux ou paramédicaux. La pharmacie du Vivarais, bien qu’implantée hors des murs, 
place Seignobos, reste partie intégrante de ce projet ambitieux. Pour l’heure, 12 professionnels de santé sont 
déjà signataires du projet.


